
令和元年 第 1 回 意見交換会 

実施日 令和元年 5 月 11 日（土） 

時間 15：30～18：30 

場所 サンレイクかすや 多目的ホール 

参加者数 Ⅰ部 30 名・Ⅱ部 18 名 

出席議員 16 名全員 

サポート要員 2 名（議会事務局職員） 

意見交換会 

Ⅱ部 

テーマ名 

（参加人数） 

A. 学校給食センターに関して（1 名） 

B. 高齢者が望む施策に関して（3 名） 

C. 自由討議（6 名） 

D. 自由討議（4 名） 

E. 自由討議（2 名） 

F. 自由討議（2 名） 

内容 

テーマを 2 つ、また、自由に話し合えるフリートークを設けました。  

2 つのテーマは、給食センターに関すること、及び、高齢者施策に関すること、です。

今回の意見交換会で初めてテーマを決めずに臨んだフリートークは、4 つの班を設置し 

ました。 

テーマ毎に議員を 3 名（司会進行と書記と発表）、そして、フリートークには同 2 名（司

会進行と書記・発表を兼務）を配置しました。 

参加された町民には、ご自身の興味のあるテーマやフリートークの班に移動していた

だきました。  

意見交換会の参加数は、18 名です。 

テーマ毎に参加者の考えをポストイットや模造紙に書いてもらい、また、意見交換会の



会話内容は、テープレコーダーに落とし込みました。 

報告 

 参加者から上がった主な意見を取りまとめました。  

下記の通り、報告いたします。 

なお、この報告書は、議会のホームページにも公表しています。 

 

テーマ内容

【A】 
学校給食センターに関して 

審査する委員会 
総務常任委員会【1】 

学校給食調理場建設特別委員会【2】 

NO. 参加者からの主な意見 

1 アレルギー食に対しては、十分な対応をしてほしい 

2 以前、当委員会で参考人招致された際、元町長（因清範氏）と元関局長の答弁の

違いについては、同じ事案に関連して、住民訴訟の対象になっている裁判の推移

を見ながら、継続して議会対応してほしい 

 

テーマ内容

【B】 
高齢者の望む施策に関して 

審査する委員会 厚生常任委員会 

NO. 参加者からの主な意見 

1 高齢者の対する医療費を安くしてほしい 

2 高齢者の医療費に補助金を出してほしい 

3 年金より医療費を払うと受取金額が少ない。  

年金対象者に対する医療費控除等の制度を考えてほしい 

４ 会社の雇用保険に加入できない非正規雇用の身内にとって、国保料の支払いは大

変なので何とかならないか考えてほしい 

5 18 歳以上の学生で働いていない人には、国保税の支払い免除をしてほしい 

 



テーマ内容

【C】 
自由討議 

審査する委員会 

総務常任委員会【1、3、5、7、10】 

建設常任委員会【8】 

厚生常任委員会【4、6、9】 

議会報告特別委員会【2】 

NO. 参加者からの主な意見 

1 夜間のバイクでの暴走行為の取り締まりを強化してほしい 

2 PTA と議会の意見交換会を企画してほしい 

3 町内会費や組合費を払わない世帯に対する罰則として、何らかの条例の制定をし

てほしい（須恵町に関連の条例が制定されている） 

4 公立の幼稚園・保育園の建て替え計画を示してほしい 

5 保育園・学童保育の待機児童緩和の措置として、地域の公民館を活用してほしい 

6 早朝、及び、午後の時間帯を含め、町立幼稚園に預かり制度を導入してほしい。 

その場合、給食の配膳サービスもしてほしい 

7 仲原小学校校区の JR 酒殿駅前の区画整理事業で住民の増（子供の増）が確実だ。 

教室の増設により、運動場が窮屈になっている。 

新規の小学校の増設の考えを示してほしい 

8 衝撃を少なくし、子どもの安全対策の観点から、交差点にあるプラスチック製の

クッション製のあるポールは、ガードレールに変えてほしい 

9 産後に誰にも相談できずにいる妊婦への相談窓口を作ってほしい 

10 非常備消防としての消防団の活動状況や報酬体系を明らかにし、町民に示してほ

しい 

 

テーマ内容

【D】 
自由討議 

審査する委員会 
総務常任委員会【1、2、3、4、8】 

建設常任委員会【5】 



厚生常任委員会【6、7】 

NO. 参加者からの主な意見 

1 学童保育の長期休暇期間中の開園開始時間を現行の 8 時から認可保育所並みにし

てほしい 

2 学童保育の原則大人のお迎えを緩和し、条件付きで自主降園できるようにしてほ

しい 

3 学童保育の長期休暇期間中の弁当持参について、民間の弁当宅配の導入を考えて

ほしい 

4 図書館のトイレに防犯カメラを設置してほしい 

5 公共施設のトイレにウォッシュレット機能を導入してほしい 

6 敬老会への補助金を実質経費と実質数をもとに計算してほしい 

7 敬老会に参加しやすい体制づくりをしてほしい（同窓会化している） 

8 町内に 2 つあるハーモニーホールを老人や子育て世代が集まれるような取り組み

をしてほしい 

 

テーマ内容

【E】 
自由討議 

審査する委員会 
総務常任委員会【4、5】 

議会報告特別委員会【1、2、3】 

NO. 参加者からの主な意見 

1 青少年育成のために、社会体育や文化事業への財政的支援（基金を活用したり）

をしてほしい 

2 文化祭や町民運動会は、内容がマンネリ化して参加者が少なくなってきている。

子どもを中心にした事業の連携など、内容を見直してほしい 

3 議会報告会での質問について、議員は質問に答えられる準備を行ってほしい 

4 文化協会、体育協会と議会の意見交換会の場を実施してほしい 

 

テーマ内容

【F】 
自由討議 



審査する委員会 
建設常任委員会【1】 

厚生常任委員会【2、3、4、5、6、7】 

NO. 参加者からの主な意見 

1 公園トイレ洋式化を以前の議会報告会で意見を出していたが、進捗状況を発信し

てほしい 

2 粕屋町より自宅に郵送される、65 歳以上の高齢者向けの『いきいきカレンダー』

は世帯に 1 冊にしてほしい 

3 体力向上の申し込みをしたいが、先着順 6 名のみの対応となっており、受け入れ

制度を見直ししてほしい 

４ 体力向上プログラムとして新規にトランポリン教室を設置してほしい 

5 民間が実施している体感エクササイズ教室を新規に取り入れてほしい 

6 保育園の子どもの送迎をファミサポでという申し出に対して、年中必要で費用が

掛かりすぎる。 

現在は、民生委員他ボランティアが 1 年半続けているが、今後も必要なことなの

で、親への支援と言う形で行政から支援が出来ないか考えてほしい 

7 会社の厚生年金に加入できず、年収 200 万円で生活している若者にとって、年収

は増えないのに国保税は上がっており支払いが厳しい。 

個別事情に沿った値下げ等の対応をしてほしい 

 

参加者からのアンケート結果 

審査する委員会 

総務常任委員会【3、5、6、7、8】 

建設常任委員会【1】 

厚生常任委員会【9】 

学校給食調理場建設特別委員会【4】 

議会報告特別委員会【2】 

NO. 議会への意見・要望 

1 公園のトイレを改良してほしい 

2 議会報告会への参加を促す広報力を高めてほしい 

3 市制へ向けて、合併等の考えがあれば、他町の議員との議員間交流をしてほしい 



４ 給食センターの問題は、継続して協議してほしい 

5 合併問題は、良いことばかりでなく、負の要素も伝えてほしい 

6 滞納問題に危機感を持ってほしい 

7 市制に向けて対策を考えてほしい 

8 行政サービスは無料ではないとの認識を持ってほしい 

9 買い物弱者の為に、小型バス（ハイエースクラス）を町内で回るようにしてほ

しい 

 

参加者からの質問 

審査する委員会 総務常任委員会【1】 

NO. 議会への意見・要望 

1 ジュニア育成予算の詳細を文化・スポーツの両面から、平成 30 年度決算から教

えてほしい 

 


